
 

 

 

 

 

 

 

 

鯖江市教育委員会 

３月定例会議事録 

 

 

令和７年３月２５日（火） 

 

 

 



１ 会議概要 

○ 日 時  令和７年３月２５日（火）        午後２時５２分開会 

                           午後４時４７分閉会 

○ 場 所  鯖江市役所４階第２委員会室 

○ 出席委員 

齋藤 教育長 柴田 教育長職務代理者 

春日 委員 水間 委員 

○ 欠席委員 

蓑輪 委員 

○ 出席説明員 

田中事務部長、吉村教育審議官、木原教育政策課長、堀教育政策課主幹 

川江生涯学習課長、谷口スポーツ課長、井上文化課長、獅子原文化の館副館長 

齋藤健康福祉部長、長﨑保育・幼児教育課長、仲倉こどもまんなか課長 

○ 欠席説明員 

なし 

○ 書記 

熊野 教育政策課長補佐 

○ 議事日程 

１ 開会の宣告 

２ 会議録署名人の指名 

３ 鯖江市奨学生選考委員会委員の選任について 

４ 臨時代理報告 

報告第１号 臨時代理の報告について（鯖江中学校校舎長寿命化改修工事（建築

工事）請負契約の締結について） 

報告第２号 臨時代理の報告について（鯖江中学校校舎長寿命化改修工事（電気

設備工事）請負契約の締結について） 

報告第３号 臨時代理の報告について（鯖江中学校校舎長寿命化改修工事（機械

設備工事）請負契約の締結について） 

報告第４号 臨時代理の報告について（豊公民館大規模改修工事（建築工事）請

負契約の締結について） 

報告第５号 臨時代理の報告について（鯖江市保育士等養成修学資

金貸付条例の廃止について） 

 

 



５ 議案 

議案第７号 公共施設の使用料改定に伴う関係規則の整備に関する 

規則の制定について 可決 

議案第８号 鯖江市高年大学校管理および運営に関する規則の制定に 

ついて 可決 

議案第９号 鯖江市教育委員会事務局組織規則の一部改正について 可決 

議案第１０号 鯖江市教育支援委員会設置規則の一部改正について 可決 

議案第１１号 鯖江市文化の館管理および運営に関する規則の一部 

改正について 可決 

議案第１２号 グループ制およびチーム制に関する運営規程の一部 

改正について 可決 

議案第１３号 令和７年度鯖江市学校教育基本方針について 可決 

議案第１４号 令和７年度鯖江市社会教育・生涯学習振興基本方針について 可決 

議案第１５号 令和７年度鯖江市文化の館基本方針について 可決 

議案第１６号 令和７年度鯖江市文化振興基本方針について 可決 

議案第１７号 令和７年度鯖江市運動・スポーツ推進基本方針について 可決 

議案第１８号 学校薬剤師の委嘱について 可決 

議案第１９号 鯖江市社会教育委員の委嘱について 可決 

６ 教育長の報告 

７ 協議・報告事項 

（１） 鯖江市こどもの権利条例の制定についておよび鯖江市こども計画の 

策定について 

（２） 鯖江東幼稚園の閉園と閉園後の施設活用について 

８ その他 

（１） 鯖江市小中学校元気・健康児童生徒表彰について 

（２） 令和６年度末教職員定期異動の概要について 

（３） 行事予定等について 

※４月定例教育委員会開催予定 

日 時  令和７年４月１５日（火） 午後３時 

場 所  鯖江市役所 ４階第２委員会室 

９ 閉会の宣言



 

 

２ 会議大要 

 〈教育長〉 

議案第18号および議案第19号については、人事案件であるため鯖江市教育委員会会

議規則第15条ただし書きの規定により、秘密会とし非公開としたい。異議はないか。 

（異議なしの声） 

〈教育長〉 

異議なしと認め、議案第18号および議案第19号については秘密会とする。 

 

◆日程３ 鯖江市奨学生選考委員会委員の選任について 

説明 教育政策課長 

鯖江市では、鯖江市審議会等委員への女性参画推進要綱に基づき、審議会等

の女性の参画を進めているため、鯖江市奨学生選考委員会についても、女性の

教育委員の出席をお願いしたい。令和7年度は水間委員にお願いしたいがいか

がか。 

<委員> 異議なし。 

<教育長> 水間委員を鯖江市奨学生選考委員とする。 

 

◆日程４ 臨時代理報告 

緊急その他やむを得ない事情があるため、教育長が臨時に事務を代理したことの報告。 

報告第１号から報告第３号  説明 教育政策課主幹 

報告第４号 説明 生涯学習課長 

報告第５号 説明 保育・幼児教育課長 

 

 ◆日程第５ 議案 

議案第７号（説明 教育政策課長） 

昨年の12月議会において、本年7月1日からの市外在住者に対する公共施設の使

用料加算率の変更・追加が承認された。これを受けて申請様式の整備を行う。 

<委員> 今後は、7月以降の施設利用申請があった場合は、この様式を使うということか。 

<教育政策課長> はい。 

<委員> 申請団体の住所確認というのは、どういった様式になるか。 

<事務部長> 団体名簿については様式の指定はない。任意の様式で構わない。 

<教育長> 議案第７号について異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 異議なしと認め、議案第７号を承認する。 

 

 



 

 

議案第８号（説明 生涯学習課長） 

3月議会において承認された高年大学校の条例改定に伴う、必要な規則の整備を

行う。 

<委員> 令和7年度の高年大学の受講申し込み状況は。 

<生涯学習課長> 2月末に締め切り、307名の受講申し込みがあった。 

<教育長> 議案第8号について異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 異議なしと認め、議案第8号を承認する。 

 

議案第９号（説明 教育政策課長） 

神明健康スポーツセンター、高年大学校など、令和6年度中に行った各課所掌事

務の変更があったので、事務局組織規則の改正を行う。 

<教育長> 議案第9号について異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 異議なしと認め、議案第9号を承認する。 

 

議案第１０号（説明 学校教育課長） 

教育支援員の定数変更および一部文言の修正を行う。 

<委員> 支援員を増員する理由は。 

<学校教育課長> 支援員一人当たりの担当人数を減らし、支援員の負担を軽減するため。 

<委員> 判断をする必要のある子どもが増えているということか。 

<学校教育課長> 全国的に個別の配慮が必要な児童生徒は増えていると言われており、鯖

江市においても同様の傾向にあると考えている。 

<教育長> 議案第10号について異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 異議なしと認め、議案第10号を承認する。 

 

議案第１１号（説明 文化の館副館長） 

施設使用申請書の性別記載任意化、現在の施設状況に合わせた申請書の修正、お

よび市外在住者の使用料加算への対応のための改正を行う。 

<教育長> 議案第11号について異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 異議なしと認め、議案第11号を承認する。 

 

議案第１２号（説明 教育政策課長） 

令和7年4月1日付け鯖江市機構改革に伴い、教育政策課内のグループを教育政策



 

 

グループ一つに改める改正を行う。 

<教育長> 議案第12号について異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 異議なしと認め、議案第12号を承認する。 

 

議案第１３号から議案第１７号 

（説明 学校教育課長、生涯学習課長、文化の館副館長、文化課長、スポーツ課長） 

本年2月定例教育委員会で提案した各課基本方針について、修正の指摘のあった

事項を反映し改めて提案する。 

<教育長> 議案第13号から17号について異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 異議なしと認め、議案第13号から17号を承認する。 

 

議案第１８号（説明 学校教育課長） 

 

議案第１９号（説明 生涯学習課長） 

 

 ◆日程第６ 教育長の報告 

・3月議会について 

・学校教職員の人事異動について 

・市の機構改革、人事異動について 

 

 ◆日程第７ 協議・報告事項 

（１）鯖江市こどもの権利条例の制定についておよび鯖江市こども計画の策定について 

（説明 健康福祉部長） 

<委員> 基本目標Ⅰ「全てのこどもの権利保障を推進」のうち、基本施策 3 の「こども

の権利侵害の防止」中、①「児童虐待等への対応」が、現状、4 か月児に対して 100％

だが、令和 11年度の目標値が 95.0と下がっている。この理由は。 

<こどもまんなか課長> 資料配布後に成果指標、目標値について再検討し目標値等を修

正した。後ほど修正版の資料を提供させていただきたい。 

<委員> 市内小中学校の児童生徒のみならず、多くの市民に周知する必要がある条例・

計画と思うが、どういった手法を考えているか。 

<こどもまんなか課長> 学校への情報発信以外に、まず条例施行についてのセレモニー

を、発表会のような形で実施することを、市民団体が企画検討している。 

<委員>  であれば、小中保護者への理解促進という枠で、例えば市民向けに市制 70 周

年イベントの会場等で、こども条例が策定されたことについての知名度アンケート等



 

 

を行い、少しずつ把握するのも 1つの案かなと思う。 

<健康福祉部長> 様々なイベントでも周知して参りたい。 

  

（２）鯖江東幼稚園の閉園と閉園後の施設活用について 

（説明 健康福祉部長） 

<委員> 閉園後の施設を学童保育の施設として活用する案ということで賛成だが、一つ

学童保育が増えるという認識でよろしいか。 

<こどもまんなか課長> 現在鯖江東小学校内で行っている学童保育があり、また、ほど

近くに「幼保連携型認定こども園しんよこえ」もあるので、地域の方や「認定こども

園しんよこえ」のご意見等をお聞きしながら、一か所増えるのか、統合することにな

るのか、様々な方向性について検討していきたい。 

 

 ◆日程第８ その他 

（１） 鯖江市小中学校元気・健康児童生徒表彰について 

（２） 令和６年度末教職員定期異動の概要について 

（３） 行事予定等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議事録署名人  柴田 直昌 

 

 

 

 

 

 

 

議事録署名人  水間 貴子 


